
 

深圳普门科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

业绩说明会 

□路演活动 

□其他  

参与单位及人员 网络端投资者 

时间 2024 年 9 月 5 日 

地点 上海证券交易所上证路演中心（网络互动） 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：刘先成 

总经理：胡明龙 

独立董事：蔡翘梧 

独立董事：杨光辉 

独立董事：邹海燕 

财务总监：王红 

董事会秘书：路曼 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司披露 2024 年半年度报告，针对 2024 年上半年经营情况

在上证路演中心采用网络互动的方式举办 2024 年半年度业绩说

明会，会议交流情况如下： 

1、请问胡总，对直销渠道的价值如何判断？公司目前直销

渠道的拓展方面存在怎样的问题和困难？相应营销职能设置和

人员配置、业绩考核上是否有短板？如何改进？谢谢解答！ 
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答：尊敬的投资者，您好！公司采取以间接销售为主、直接

销售为辅的销售模式。间接销售的收入占公司营业收入的比例较

大，直接销售收入占公司营业收入的比例较小。短期内，公司的

业务销售模式不会有太大的变化。感谢您的提问！ 

 

2、公司的产品具备很好的疗效，也已经开发出了一系列针

对终端消费者的产品，非常适合家庭使用场景。但公司在直销渠

道的拓展上还完全没有发力。据观察，京东官方旗舰店仅 1.5 万

粉丝，天猫仅 2 万粉丝，抖音和小红书甚至只有几百粉丝，公司

直销收入也仅有区区一千多万元，占比极低。巨大的蓝海市场白

白浪费。请问刘董，在直销渠道的拓展上有何考虑？是否能够引

进专业的消费品营销人才、组建专业的直销团队、加大直销渠道

投入？谢谢解答！ 

答：尊敬的投资者，您好！非常感谢您的关注与建议。因消

费者健康业务与公司专业医疗业务运营模式不同，属于公司的新

兴业务,目前仍处于产品储备和业务学习阶段。2024 年上半年，

在消费者健康业务的直销渠道拓展上，公司已经开始引进专业的

消费品营销人才，逐步组建专业的直销团队，后期公司会根据该

业务的发展节奏，适时增加营销投入，加强与专业营销运营团队

的合作。感谢您的提问！ 

 

3、尊敬的刘总：贵司上半年化学发光业务收入停滞，与迈

瑞、新产业、亚辉龙等头部企业差距拉大，请问贵司在化学发光

领域产品竞争力上是否有望赶上国内第一梯队？业务下半年是

否有起色？谢谢！ 

答：尊敬的投资者，您好！由于 2023 年上半年呼吸类疾病

多发，公司化学发光的炎症和心肌检测项目销售放量，因此，2024

年上半年同比 2023 年上半年的增速有所放缓。从季度情况来看，

2024 年第二季度的情况比 2024 年第一季度的情况有较大的改

善。在发光领域，公司属于后来者，采用的电化学发光免疫分析



系统，自公司进入化学发光领域以来，持续进行研发投入，不断

完善化学发光检测仪器平台和试剂检测套餐，努力在向同行业优

秀企业学习。感谢您的提问！ 

 

4、公司体量比较小且整体业绩增速比迈瑞低那么多，您怎

么考虑的？ 

答：尊敬的投资者，您好！2024 年上半年，公司实现营业收

入 5.90 亿元，同比增长 5.64%；实现归属于母公司所有者的净利

润 1.72 亿元，同比增长 27.78%；实现归属于母公司所有者的扣

除非经常性损益的净利润 1.63 亿元，同比增长 29.16%。公司聚

焦主业经营，狠抓经营质量，公司自 2008 年成立以来，业绩保

持长期稳健增长态势。我们向优秀的同行学习，同时，也结合公

司自身业务经营和发展情况，在目前的宏观环境下，苦练内功，

增加研发和营销的投入，不断在公司研发、营销、生产供应链、

人力资源、财务、信息化的六大核心能力平台进行积累。感谢您

的提问！ 

附件清单 

(如有) 
无 

日期 2024 年 9 月 6 日 

 


